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Martes 13 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
La propuesta de reforma energética no pretende privatizar PEMEX, señaló el Subsecretario de 
planeación energética de la Secretaría de energía, Yordi Herrera. (NC) 
 
Vía telefónica. El diputado federal Francisco Domínguez Servién, encargado de la reforma en 
materia energética con elementos renovables. Señala que platicó sobre la nueva ley de 
bioenergéticos con la secretaria de energía; es una ley que empieza a funcionar el próximo mes en 
que Jalisco comienza a producir etanol; no ha a sustituir sal petróleo, pero abarcará del 7 al 10% 
de las gasolinas. Es una gran oportunidad pues se trata de recursos renovables y las emisiones a la 
atmósfera son menos contaminantes. (NC) 
 
Esta tarde, el senador Guillermo Tamborrel es nuevamente acusado ante las autoridades del 
instituto electoral de Querétaro; priistas, van a acusarlo directamente a la sede del instituto federal 
electoral. (PC) 
 
Los dirigentes municipales del PRI en San Juan del Río, Javier Osornio, Luis Elías Camacho de 
El Marqués y Raúl Ríos de Querétaro, interponen este día en el IEQ, la queja en contra del 
Senador Guillermo Tamborrel. La denuncia va documentada con fotografías y testimonios y se la 
entregaron al consejero Antonio Rivera Casas. (NC) 
 
Vía telefónica. José Luis Aguilera Rico, diputado federal del partido Convergencia, comenta que 
como siempre la política del PAN es política infantil, al jugar con dulces y juguetes; una política 
desleal. Hace llamado al IEQ a pone un orden establecido, pues no se respetan las reglas. Hay 
controversias por este tema que desconocen los panistas aunque lo hayan aprobado; es increíble 
que el senador que lo aprobó, viola ley. Confía en que los consejeros lo van a sancionar al igual que 
a Armando Rivera Castillejos quien se burló de los queretanos. En otro tema, dice que no niega 
su anhelo de ser candidato a la Presidencia municipal y tampoco niega que ha estado en contacto 
con oros partidos (el PRI, específicamente el Comité Ejecutivo Nacional, dice) en forma conjunta 
con José Calzada, como candidato a la gubernatura. Dice que no hay una sola imagen suya en 



ningún lado, ni hace evento alguno, porque conoce la regla. Apunta que pondrá una denuncia en 
contra de Guillermo Tamborrel Suárez por decir que había personas dializadas de San Juan del 
Río, que estaban recibiendo dinero por parte de una empresa para hablar mal de otra. Lo va a 
denunciar por irresponsable y mentiroso, aunque esos delitos no existen, por lo que lo hará por 
difamación y calumnia. (NC) 
 
Vía telefónica. Javier Osornio confirma que presentaron la denuncia por campaña anticipada por 
parte de Guillermo Tamborrel Suárez. Que bueno que regale dulces, pero es denostable que lo 
haga con su logo y fotografía. El IEQ se concreta a recibirla, después a revisarla y finalmente 
decidir. Consideran que si viola el artículo 164 constitucional y el Senador no, por lo que será la 
autoridad la que decida.  
 
Cabeza. Es inminente un interinato de unidad en la dirigencia estatal del partido, dice el 
coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Jaime Escobedo, ya que es imposible que sea 
emitida la convocatoria para las elecciones internas. (PC) 
 
Es inminente la entrada de un líder estatal interino en el PRI, advierte el coordinador de los 
diputados en el congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez. (NC) 
 
Cabeza. Es legítimo el nombramiento de Horlando Caballero como presidente estatal del PRD, 
pues gracias al voto de los verdaderos perredistas, se logro su triunfo, así lo ha señalado, Ramiro 
Trejo Ramos, quien es presidente del comité municipal del sol azteca y agregó que 
lamentablemente la mayoría de las personas que votaron por Ulises Gómez de la Rosa, no son 
perredistas. (PC) 
 
El dirigente del PRD en el municipio de Querétaro, Ramiro Trejo Ramos, dijo que es legítimo el 
triunfo de Horlando Caballero Núñez, que es a quien reconoce como dirigente estatal del 
partido. (NC) 
 
LEGISLATURA 
La dirección de asuntos legislativos anunció que defenderá la constitucionalidad de la nueva 
constitución, anunció el diputado Jaime Escobedo Rodríguez, presidente de la junta de 
concertación de la Legislatura local. (NC) 
 
Cabeza. No es necesaria la contratación de un despacho especializado para la defensa de los 3 
artículos de la constitución estatal que fueron impugnados por la PGR, ante la suprema corte de 
justicia, así lo asegura el presidente de la junta de concertación política de la legislatura, Jaime 
Escobedo. (PC) 
 
Cabeza. La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, amaga con acudir a la 
comisión de garantías de su partido para que se le respete su nombramiento como coordinadora de 
su fracción en la LV Legislatura. (NC) 
 
Cabeza. Acepta el diputado del PRD en el congreso Martín Mendoza Villa, dialogar con su 
compañera de bancada, Carmen Consolación González Loyola para cumplir con el exhorto 
realizado por el consejo político del partido; sin embargo asegura que no le cederá la coordinación 
parlamentaria. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se quejan comerciantes de mercados que sus ventas no estuvieron bien el 10 de mayo y acusan de 
ello a los súper mercados. La Presidenta de FECOPSE, Rocío Alvarado, dice que incluso quedaron 
endeudados. (NC) 
 



Este año, gobierno del Estado va a recibir 53 mdp en recursos por excedentes petroleros, 150 mdp 
menos que en el 2007, confirmó esta tarde Para Continuar, el secretario de finanzas Manuel 
Alcocer Gamba. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Actuarios de los juzgados civiles desalojaron ayer a niños y maestros de la Guardería especial 
Unidos de la mano. (NC) 
 
En entrevista por la mañana, Irma, madre de una niña especial desalojada ayer de la guardería 
Unidos de la mano, comenta que le hablaron a media mañana para decirle que estaban 
desalojando, por lo que tenía que ir por ella. No sabía que hacer con ella; es la única guardería que 
da atención a niños especiales. La niña tiene retrazo psicomotriz. La guardería tenía unas cuatro 
salas y son en general como 150 niños. Le molestó que al desalojarlos, las dos patrullas de la 
guardia municipal que estaban ahí no hicieron nada por ayudar a los niños a llegar a un inmueble 
en la acera de enfrente donde les dieron alojamiento. Al parecer el desalojo es por la falta de pago 
de rentas. Pudieron actuar de otra manera y cuidar más a los niños, pues para muchos fue una 
gran impresión. (NC) 
 
La diputada del PAN, Sonia Rocha Acosta dice que es una prioridad reubicar a los niños 
desalojados ayer de la guardería. Subrayó que este desalojo es el resultado de las carencias 
regulares del IMSS. (NC) 
 
Garantiza el IMSS el servicio de guardería a los 183 niños que ayer fueron desalojados del inmueble 
en Ezequiel Montes casi esquina con Constituyentes. Otras 9 guarderías van a brindar el apoyo en 
tanto el departamento jurídico del instituto determina si existe causal para la recesión del contrato 
al prestador. (PC) 
 
El IMSS se deslinda del desalojo a la guardería, pues el prestador del servicio es el obligado a 
atender a los niños, señaló Elodia Chávez, encargada de servicios del IMSS. Dijo que la propiedad 
es rentada por Raúl Cifuentes, quien afirma estar al corriente en los pagos, pero que el dueño 
tiene problemas con una cuarta persona que es la que solicitó el embargo. (NC) 
 
El jefe del departamento de guarderías del Seguro social, Juan Carlos Zúñiga González, dice 
que los 183 niños desalojados serán reubicados a partir de mañana en 9 guarderías del IMSS. (NC) 
 
Cabeza. A finales de este mes, se arrancará la primera etapa del circuito universidades para el que 
se destinará una inversión de 200 mdp y conectará el anillo vial Fray Junípero Serra con el 
Boulevard Bernardo Quintana a la altura del antiguo aeropuerto, lo confirma el director de la 
Comisión Estatal de Caminos, Santiago Martínez Montes. (PC) 
 
Gobierno del estado va a solicitar 150 mdp adicionales para tramos carreteros y distribuidores 
viales en Ezequiel Montes y Cadereyta, informó Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación 
y Finanzas. (NC) 
 
Habrá 920 mdp en este año para ejercer en obra pública, señaló el delegado de la SCT, Juan 
Antonio Ruiz Menier. Dijo que al momento han llegado sólo 540 mdp. (NC) 
 
Cabeza. Este año se van a invertir recursos federales por 900 mdp en la realización de 32 proyectos 
de infraestructura y conservación carretera, es decir un 40% más que lo ejercido el año pasado, dio 
a conocer el director del centro de la secretaría de comunicaciones y transportes en nuestro Estado, 
Juan Antonio Ruiz Menier. (PC) 
 



Entrevista. Alejandra Martínez, Presidenta de AQUESEX anuncia que el jueves presentan el video 
documental Voces contra la discriminación que incluye testimonios de diversos sectores que sufren 
discriminación. El 17 de mayo es el día nacional contra la homofobia y este video va a ser 
distribuido en 5 ciudades del bajío que es una zona muy conservadora. Se quiere dejar claro que 
nadie se salva de discriminar o ser discriminado. Lo sucedido con los emos es parte de esta 
realidad, que fue una cuestión fomentada de odio a lo diferente. Es de preocupar que un grupo de 
jóvenes quiera decidir quién se ve bonito en el centro y quién no. La presentación será el 15 de 
mayo en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, con la presencia del diputado David Sánchez 
Camacho que es quien propuso crear el día contra la homofobia. En cuanto a que Querétaro sea 
primer lugar en madres solteras, es para poner un foco rojo, pero es una cuestión de prevención y 
educación.  
 

MUNICIPIOS 
A más tardar, a mediados de junio van a comenzar a recibirse vales de despensa en la mayoría de 
los mercados del municipio y se espera la resolución de un estudio para la posible instalación de 
cajeros automáticos, en 14 de estos centros de comercio, lo indicó el director de la PAC municipal, 
Felipe Luna. (PC) 
 
A partir de este mes, los mercados y tianguis de la ciudad podrán recibir vales de despensa, señaló 
el Alcalde Manuel González Valle, quien dijo que se estudia también poner cajeros automáticos. 
(NC) 
 
Cabeza. Entrega el alcalde Manuel González Valle, reconocimientos a locatarios que participaron 
en el proyecto de capacitación y consultoría de mercados de calidad y competitivos, mismo que 
brindó a 300 comerciantes en 9 centros de comercio, información para mejorar sus estrategias de 
venta. (PC) 
 
Al confirmar que ya se inició la primera etapa de instalación de 100 videocámaras,  el presidente 
municipal de Querétaro, Manuel González Valle estimó que para septiembre, se habrán colocado 
300 de estos equipos de seguridad en vialidades, plazas y mercados. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón anuncia que se colocarán cien cámaras en las 
principales calles y plazas de la ciudad, para el sistema de video vigilancia en el Centro de 
Comunicación y Monitoreo. Al momento sólo hay 28 cámaras. (NC) 
 
Germán Borja García, Alcalde de Corregidora reconoció que varias viviendas, entre ellas la suya, 
están en riesgo de inundación ante una fuerte crecida del río. (NC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, reconoció que al menos 2 mil personas corren 
riesgo por vivir a la orilla del río el Pueblito, pero dijo que se les han dado opciones y no lo han 
aceptado. (NC) 
 
Luego de que el acalde de Corregidora reconociera que 2 mil habitantes de ese municipio peligran, 
por vivir en la rivera del rio, con el inicio de la temporada de lluvias, hoy el secretario de gobierno 
Alfredo Botello Montes, dice que es responsabilidad de las personas que no han atendido las 
opciones de reubicación que les ha dado las autoridades municipales. (PC) 
 
Cabeza. El Presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, entregó un donativo 
particular para apadrinar a un niño de la casa hogar. Se comprometió a que el municipio de El 
marqués entregará otro donativo para apadrinar a otros dos niños más de una de las casas hogar 
en el municipio, fondos que administrará la Fundación Merced AC. (NC) 
 



Cabeza. El municipio de Tequisquiapan va a invertir 4 mdp, en la realización de la feria del queso y 
del vino, se espera una afluencia de 55 mil visitantes, en la semana del 23 al 1° de junio, en la cual 
van a participar las más importantes casas productoras de vino, de México y otros países. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
De 40 a 70% se ha incrementado el precio del grano, reconoció el Secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. Dijo que la política energética de Estados Unidos es el 
elemento que más ha influído. (NC) 
 
Cabeza. Querétaro se quedó a un grado de alcanzar la temperatura histórica máxima al registrar los 
36 grados centígrados ayer; hoy el secretario de desarrollo agropecuario, el señor Ortega, dijo que 
es probable que este año se rebasen los 37 grados centígrados. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Envenenamiento y contaminación de agua, alimentos, emisiones contaminantes por maquinaria, 
entre otros, son los temas que se van a abordar durante el primer congreso de salud y medio 
ambiente, que se va a llevar a cabo los días 16 y 17 de mayo en la Universidad Autónoma de 
Querétaro y el centro cultural Manuel Gómez Morín. Se espera la participación de 250 asistentes. 
(PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hasta mañana, a más tardar, se resuelve la situación jurídica del Padre Rodolfo Yánez, acusado 
de cometer abusos deshonestos, indicó el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús 
Garduño Salazar. (NC) 
 
Será hasta este miércoles cuando el juez octavo penal dicte la resolución en el caso del sacerdote 
Rodolfo Yánez, informa el magistrado presidente del tribunal superior de justicia, Jesús 
Garduño Salazar, quien recordó que dicho sacerdote goza de su libertad hasta que el juez dé a 
conocer su sentencia. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello señala que hasta que no se emita una sentencia al 
párroco, éste no será responsable del delito por el cual se le está investigando, hasta que haya 
sentencia. (NC) 
 
50 narcomenudistas  han sido detenidos en lo que va del año, en el Estado, quienes distribuían 
droga en los municipios de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora principalmente, confirma la 
delegada de la PGR, Norma Patricia Valdez. (PC) 
 
La delegada de la PGR en Querétaro, Norma Patricia Valdés Argüelles, informa que en lo que 
va del año han sido detenidos 50 narcomenudistas. (NC) 
 
Pide el Alcalde Manuel González Valle a los altos mandos de la Secretaría de Seguridad Pública 
estar atentos ante la ola de violencia que recorre el país, para mantener la seguridad el el municipio 
de Querétaro. (NC) 
 
Ningún funcionario municipal aumentará las medidas de seguridad ante la ola de violencia que hay 
en el país, dice Manuel González Valle. (TVA) 
 
Querétaro cuenta con una guardia municipal confiable y para ello se hacen pruebas aleatorias que 
confirmen este perfil, dice el edil capitalino Manuel González Valle, tras reiterar que la autoridad 
va a permanecer atenta ante el complejo clima de inseguridad nacional. (PC) 
 



Vía telefónica. Ricardo Cárdenas Gracia comenta que el Colegio de abogados litigantes cumple 
36 años en este día. Su objetivo es lograr la obligatoriedad de la colegiación para todos los 
abogados del Estado. El objetivo principal es la defensa de las garantías de los ciudadanos y de lo 
público. Actualmente hay cerca de 3 mil abogados trabajando como litigantes, pero el problema es 
de certificación. Cada año en la Universidad Autónoma de Querétaro salen 600 estudiantes al año, 
más las otras escuelas de derecho y las patito (entendidas estas como las que no tienen un buen 
proceso de enseñanza, sólo se asiste los sábados o a presentar exámenes). El cálculo es que mil 
500 estudiantes de derecho egresan al año. (NC) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello encabezó el desayuno con motivo del 36 aniversario del 
Colegio de abogados litigantes del estado de Querétaro. Señaló que Querétaro cuenta con un foro 
de abogados litigantes preparado para la tarea de todos, que es la preservación del estado de 
derecho, la paz y la tranquilidad. (PC) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes se reunió con los abogados litigantes, en 
representación del gobernador, con motivo del 36 aniversario de este colegio. (NC) 
 
El ahorcado de la tienda departamental ayer, Julián Colín, tenía 22 años y trabajaba en una 
empresa de seguridad. (NC) 

 


